

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, martes 5 de enero de 1901

NUMERO 106

*Alternabilidad
 en el Poder*

— LA —
PRENSA INDEPENDIENTE

*Sensata Política
 Internacional*

PROCLAMA

BERNARDO SOTO

Para Candidato a la Presidencia de la República en el próximo periodo

*Democracia y
 Justicia al mérito*

Constitucional de 1902 a 1906.

*Respeto a la
 Opinión Pública*

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de de-
 coración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50
 varas al Norte de La Dolorosa.

Fábrica de fideos de Antonio Marra y Ca.

Calle 20 S., a 175 varas al sur de la Botica Francesa.

Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrellitas;
 macarrones, diferentes clases; tallarines, etc., todos de excelente
 calidad, que compiten con los extranjeros.

Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.



Este periódico se publicará todos los
 días, con excepción de los siguientes a
 los festivos.

En los puntos en donde no tenemos
 agentes deben nuestros abonados remitir
 mes a mes el importe de la suscripción,
 pues de lo contrario quedará para ellos
 suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos
 remita para su publicación, deberán ven-
 ir con la firma responsable, bien sea pa-
 ra que salga al pie una vez insertados, ó
 bien para la responsabilidad de la im-
 prenta; de otra manera quedarán encar-
 petados.

A personas desconocidas en esta Di-
 rección se publicará lo que remitan en
 cuanto hayan cubierto el valor de sus
 trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los
 artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Manuel López
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Carrizabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escazú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserrí Alberto Fuentes
- Desamparados Rafael Solano
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta. María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C.

- S. Raf. Heredia Próspero Varga
- Barba Ismael Conejo
- Puntarenas Carlos Clavera
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Ezequiel Solís V.
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López

- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abatca S.
- Nicoya E. Condo R.
- Palmira Juan B. Romero U.
- Palmares Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraíso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

Fernando Magri

avisa a sus amigos y al público en general que se encuentra nue-
 vamente en Alajuela en su antiguo local, esquina opuesta al Cole-
 gio, frente al Parque Central. Su establecimiento es el mejor
 surtido en abarrotos, conservas y licores de todas clases y para to-
 dos los gustos. Constantemente hay hielo, agua gaseosa y fil-
 trada.

—Salones reservados para señoras y caballeros.—

También ofrece atender todo encargo que se le haga respecto
 a banquetes, matrimonios, bailes etc., etc.
 Helados jueves y domingos.

Alajuela, noviembre 26 de 1900.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la
 Papelería de José Canalías, frente a "La Fama" de Herrero Her-
 manos.
 Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas,
 Guitarras, etc., etc.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido
PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
 ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que
 cuenta.

Avenida Central E., n.º 260.— 50 varas al Este de la
 Tesorería de la Junta de Caridad.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,
RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 15 de Enero de 1901

La verdad

Alguien maliciosamente ha dicho que la prensa ha proclamado candidato llevada por el ardor de juveniles razones; de otro lado no conceden á la prensa, no digamos el derecho, ni siquiera la buena voluntad que tuviera al hacerlo, criticándola amargamente porque, según los señores de la anti-oposición ó de la reelección,—llámeseles como se quiera—los periódicos se han abrogado facultades que nadie les ha concedido. Esas opiniones, emitidas por elementos del continuismo no significan absolutamente nada desde luego q'no se puede esperar otra cosa, mejor dicho, que se esperaban frases duras y llenas de bilis que dichosamente no han aparecido aún. Y no significan nada por la sencilla razón de que la prensa independiente al lanzar al campo de la lucha un nombre venerable señalándolo como Jefe, no lo ha hecho impremeditadamente respondiendo sólo al ardor de juveniles pechos, sino que, para hacerlo, ha consultado la opinión pública manifestada por todas partes y en todos lados. Y al hacer la proclamación, no se ha abrogado facultades de ninguna especie, sino que simplemente ha estampado en letras de molde lo que desde hace bastante tiempo está gravado en el corazón de los ciudadanos. La proclamación hecha por la prensa es el primer paso, el primer impulso; el entusiasmo general con que se ha acogido la candidatura Soto prueba á todas luces—pese á quicopesare—que ese paso no se ha dado en falso, que ese impulso no ha sido impremeditado, sino al contrario lleno de fuerza y vigor. Pocos días más y se verá que lo que decimos es lo cierto; que ese primer paso lo se hizo en el país entero y que lo que es ahora murmullo se convertirá en atronador entusiasmo.

Nuestro pueblo está suficientemente enseñado; sabe bastante lo que tiene que hacer, el modo como ha de ejercitar sus derechos y los deberes que lo obligan. El 89 se abrieron las aulas del patriotismo, en las que han cursado los ciudadanos todos. Y aunque los maestros han apostatado—no todos por suerte—el pueblo sabe, porque de buena ó mala fe se le enseñó bien. Es por eso que sin necesidad de clubs, ni de propagandas, en esta ocasión se ha puesto de acuerdo el pueblo, encontrando el nombre de Soto, eco en todos los hogares.—Si el impulso de la prensa hubiera sido el antojo, el desprecio y la risa hubieran acogido ese impulso. Ha sucedido lo contrario, lo que tenía que suceder desde luego que el lanzamiento de candidato se ha inspirado en la pública opinión.

Es la verdad.....!

HIGIENE

CONSEJOS A LAS SEÑORAS

(Continúa.)

V

Asepsia del recién nacido

El recién nacido es, por su naturaleza, un terreno eminentemente favorable para todas las infecciones. En efecto, el niño se infecta por los ojos en el instante de su alumbramiento, si la madre padece de algún flujo y no ha sido sometida á irrigaciones internas antes y durante el alumbramiento. La enfermedad que adquiere entonces es la Oftalmía purulenta.

También pueden infectarse sus ojos por el agua del baño general que reciba y adquirir entonces la Oftalmía llamada secundaria. Esto sucede principalmente cuando los gérmenes ó microbios son mantenidos por la falta de asepsia, de las manos de la matrona ó de la madre, por esponja, lienzos, etc.

Pero por la herida umbilical es por donde con más frecuencia se infecta el niño y adquiere entonces una de las enfermedades siguientes: Erisipela umbilical, Onfalitis ó inflamación del ombligo, Gangrena, Arteritis ó inflamación de las arterias umbilicales, Flevitis ó inflamación de la vena umbilical. Sobre todo es por esta herida por donde penetra el microbio que produce el tétano infantil (mal de siete días como se le llama vulgarmente.)

Por la mucosa bucal adquiere el muguel (baco) que no es otra

cosa que el desarrollo de un parásito vegetal llamado *oidium albicans*. Para evitar su desarrollo no bay más que cuidar de la asepsia de los pechos antes y después de darlos al niño; cuidado que también debe tenerse con el paladeo, etc.

Las hemorragias del recién nacido por la boca (hematemesis), por el recto (melena), por el cordón umbilical aun después de haber sido ligado perfectamente, por las conjuntivas, por los labios, por la lengua, etc., que se conocen con el nombre de hemofilia, no se deben á otra cosa que á una gran infección, como sucede con la viruela hemorrágica, la fiebre tifoidea, también hemorrágica, etc

Veamos, pues, cómo se evitan estos males:

Inmediatamente después del alumbramiento y antes de cortar el cordón umbilical, se limpian las mucosidades palpebrales del recién nacido con algodón boricado y se le echa ó instila en cada ojo una ó dos gotas de una solución de nitrato de plata de la fórmula siguiente:

Rp.

Nitrato de plata cristalizado, 1 gramo.

Agua destilada, 150 gramos.

Por gotas (fórmula de Budin.)

Con este método del doctor Budin ha tenido sólo dos casos de Oftalmía purulenta en 2.004 partos, de los cuales uno fue debido á que no se hizo las irrigaciones internas antes y durante el alumbramiento; y solo siete Oftalmías secundarias no graves.

En seguida se le sacan las mucosidades de la boca, que son las que impiden en muchos casos la respiración, y tan luego que respire ampliamente y grite bien, se espera unos pocos minutos hasta que cese de latir la parte media del cordón umbilical, y entonces se hace una ligadura provisional á diez centímetros más distante del ombligo y otra de dos centímetros arriba; en seguida se corta el cordón entre estas dos ligaduras. Estas deben hacerse con seda antiséptica y la sección del cordón con tijera bien afilada y desinfectada, sumergiéndola en una solución antiséptica (solución fenicada al 5 0/0, de preferencia); pero cuando las tijeras son limpias ó nuevas, basta solo quemarlas á una llama de alcohol para que estén asépticas. (Ribeumont).

Debe esperarse á que deje de latir el cordón y que el niño respire ampliamente, porque la aspiración torácica hace penetrar en él, la cantidad de sangre necesaria y suficiente para llenar los vasos de su pequeña circulación pulmonar (ó tercera circulación).

Según los trabajos del doctor Budin, la cantidad de sangre que aprovecha el niño con esta ligadura (llamada tardía) es de 92 gramos y si se admite con Wel-

ker que la masa total de sangre de un recién nacido que pesa 3,000 gramos es de 158 gramos, se verá la inmensa cantidad de sangre que pierde el niño cuando se hace la ligadura (como se acostumbra entre nosotros) inmediatamente después de nacido.

Algo más: según los trabajos de Hélot, la ligadura tardía aumenta notablemente la riqueza globular de la sangre del recién nacido.

Después se envuelve al niño en una tohalla, mientras la matrona atiende á la madre. Una vez que terminen los cuidados para con ella, continuará con el niño, le quitará la untura cebabacea que cubre su cuerpo, frotándole ligeramente con vacelina pura y un pedazo de gaza boricada y después le sumergirá en un baño templado, pero de agua que haya sido previamente hervida, le lavará con jabón boricado y gasa boricada—jamás con esponja—teniendo mucho cuidado que no le caiga el agua del baño en los ojos. Después secará al niño con paños calientes y que también hayan sido hervidos, y los ojos con algodón boricado, y en seguida comenzará á vestirle.

La curación del cordón se hará del modo siguiente: se le liga definitivamente á tres ó cuatro centímetros del ombligo con seda antiséptica y se corta el resto del cordón curándole ó envolviéndole con gasa boricada y algodón boricado y levantándolo hacia arriba, para que los orines y materias fecales no le ensucien. Después de estos cuidados no debe seguirse *bañando el niño*, como se acostumbra entre nosotros, hasta que no haya cicatrizado la herida umbilical: porque es por el agua del baño que se llevan los microbios que penetran por la herida umbilical: pues, según Breslau, en la clínica de Kielmann, en 400 niños no bañados no se presentó fiebre, ni disminución del peso entre los ocho primeros días tanto como en los bañados y no hubo ninguna complicación umbilical.

Para los cuidados del niño como para todo lo que se relaciona con el alumbramiento, la matrona debe tener las manos muy limpias (asépticas) y no debe emplear para la curación del cordón umbilical así como para vestirlo, nada que haya caído al suelo; pues, como os he dicho antes en el pavimento es donde existe el tan temible microbio que produce tétano (microbio de Nicolaier.) Por esta misma razón no se debe atar al catre la seda que ha de ligar el cordón umbilical, como se acostumbra entre nosotros algunas ma-

(Continuará.)

Corresponsales

INDEPENDENCIAS...

(Concluye)

Tenía deseos de hablar de

los artículos de Gaspar Fix, pero un amigo á quien tengo por muy cuerdo me detuvo la mano y me dijo poco más ó menos:—no hagas caso á ese prójimo á quien ni siquiera podemos hacer del todo responsable de lo que escribe y habla porque... ya tú sabes,—y me hizo una seña harto pícaro y expresiva. Además, agregó, si se pone á escribir de ese modo, es porque tiene necesidad de arrancar sonrisas y... de sus mantenedores. Yo sé de buena tinta que él aprecia á algunos de nosotros, pero las circunstancias, amigo, las circunstancias.

—Déjate de pamplinadas, le contesté algo incomodado, déjate de defender á un sér que bien podía ganarse la vida de otro modo. En fin, voy á seguir por ahora tu consejo, porque comprendo que del todo no careces de razón.

Va Ud. á saber, señor Director, q' X. X. con sólo cuatro líneas que escribió en el *Nuevo Siglo* alborotó el gallinero y tiene en febril excitación á ciertos gallos *empingorotados*. Este fue el afecto de cuatro líneas; pues si hubieran sido cuatro columnas, Santo Dios! Qué bulla tuviéramos a penas comparable con la greguería de todo el mundo de loros, más las cotorras, más... la mar! Por Dios q' ese X. X. guarde el látigo! Asegura un sujeto del grupito que el nudo del látigo está en la parte que dice: "el servicio del funcionario público no beneficia á persona determinada sino al pueblo y es de las arcas de éste, amigo mío, de donde sale el dinero con que se remunera el trabajo del empleado público. Hay que fijarse bien para no confundir las cosas: los Diputados, los Magistrados, el Presidente de la República no son sino empleados que sirven y ganan á la Nación. Otro cree que el párrafo imposible de digerir es aquel que dice: "en el empleado lo que debe examinarse es si desempeña ó no con *acierto y dignidad* su puesto," pues hay quienes afirman que en este circuito hay un alto empleado que desconoce teórica y prácticamente la materia en que precisa sea autoridad. A mi modo de en-

Papeles

Platino, Junior, Velox, Bromuro, Platinotipo, etc.

Precedimientos al carbón, Porcelana y Vidrio.

Amando Céspedes M

ARTISTA FOTOGRAFO

Graduado del "Illinois College of Photography"

Metodo

General, Rembrandt, Sarony, Heatherington,

Line, Inglis, Talk y Guerin.

tender estos empleados legos son los que por *dignidad, decoro y honradez* debieran renunciar. Apenas se puede creer que verdades tan reconocidas como las copias arriba tengan opositores á la entrada del siglo XXI!

Ah! señor Director, Ud. viera cuántos desperfectos hay que corregir en esta mi pobre Liberia. Ya le contaré más adelante.

Su obsecuente servidor,

EL CORRESPONSAL

Liberia, 4 de enero de 1901.

VARIEDADES

PENSAMIENTOS

Los enemigos son el pedestal sobre que se levantan las grandes reputaciones.

—El único medio de impedir que se escuche detrás de las puertas lo que hablamos, es tenerlas siempre abiertas.

—Vale más un pedazo de corazón y un poquito de amor... que toda la ciencia adquirida por el constante anhelo de la humanidad!—
Pedro Castera.

—Nada hay tan bajo como amar desordenadamente las riquezas.—*Cicerón.*

—El triunfo de la verdad es lento. Así como el mar se retira un mentro cada tres mil años, hay errores que ceden una pulgada de su extensión cada siglo.

—Hay tres formas de dicha que no se agostan. La que da la ciencia al investigador laborioso y perseverante; la que da el arte al que le rinde culto desinteresado, y la que produce la práctica del bien.

—La caridad es la más alta de todas las virtudes; panacea de todos los males de la vida; luz que disipa las tinieblas; faro que se levanta sobre las tempestades del egoísmo.

—Los recuerdos son las hojas secas de la vida y también las arrebatan el viento.

—El camino de la fortuna está muy distante del camino del placer.

Hechos y dichos

También "El Esfuerzo" de Alajuela postula al Licdo. don Bernardo Soto como candidato á la Presidencia de la República

en el próximo período ¡Muy bien, colega!

Falleció el señor Federico Albrecht.

Alajuelita.—Hoy estará concurridísimo aquel lugar: todos los josefinos se marchan allá. El Negrito Milagroso es un Santo muy simpático.

Nuestras colegas elogian, con justa razón, la cerveza kolas y diferentes refrescos que prepara la acreditada fábrica de don José Traube y que ellos, por sí solos, constituyen recomendación para aquella casa. Al saborearlos, se nota la excelencia de los materiales que entran en su composición. No dudamos que esa gran fábrica llegará muy pronto á ser la mejor del país.

Descarriló el domingo último, en una curva de La Sabana, el carro del Tranvía cuyo conductor es don Horacio Carranza y motorista don José Varela; tal descarrilamiento fue motivado por la mucha tierra que había en la línea y que cubría casi por completo los rieles.

Mañana se efectuará el matrimonio de nuestro apreciable amigo don Teodoro Quirós con la simpática señorita Sara Casal.— ¡Que sean muy felices!

Concurridísima y muy bonita estuvo la consagración de los niños al Sagrado Corazón de Jesús, efectuada antier á la 1 p. m. en la Catedral.

Ha circulado el programa de las fiestas cívicas de Santa Cruz que se efectuarán durante los días 20, 21 y 22 del corriente.

Auerdo.—Se ha establecido en los Cuarteles Principal y de Artillería de esta Plaza, un departamento de lectura de obras, revistas y publicaciones militares para uso de los Jefes, Oficiales y Sargentos en servicio activo.

Durante la ausencia del Secretario de Estado en los despachos de Gobernación y Policía, accidentalmente encomendado del de Fomento, queda encargado del desempeño de esas carteras el Subsecretario de las mismas don Pedro Loria.

Terminaron ayer las fiestas cívicas de Alajuela. Ya se encargará nuestro Corresponsal de hacernos la crónica de ellas.

Ya están en circulación los nuevos sellos de correo.

Gracias damos á nuestro amigo y agente en Esparta, don Moisés G. Aguilar, por el último envío de fondos que nos ha hecho.

Mañana no verá la luz ningún periódico, con motivo de la romería hoy á Alajuelita, á la que quieren asistir los cajistas y demás empleados de imprenta.

CABLES

San Petersburgo, 12.—Refiriéndose á la propuesta americana de nombrar una comisión internacional, para arreglar la cuestión indemnización &., &., el Ministro de Hacienda ruso dijo que indudablemente contribuirá al pronto arreglo de la dificultad y agregó: Rusia y Estados Unidos están de acuerdo; nosotros somos fieles amigos de los Estados Unidos y ellos son fieles amigos nuestros. La propuesta americana ha llamado la atención de todas las cancillerías de Europa. Hoy partió de Italia para San Petersburgo el Ministro de RR. EE. No se ha dado ningún paso todavía.

París, 11.—Ha muerto el General de Finisterre.

Berlín, 11.—De los distritos montañosos de Sicilia y Sajonia, notician fuertes temblores de tierra. En la vecindad de Dresde tenía suficiente fuerza el movimiento para arrojar á las personas de sus camas. En Reichenberg cayeron varias casas.

Roma, 11.—Ayer efectuose una reunión de los miembros del colegio de la propaganda. Estuvieron presentes 7 Cardenales. El programa incluyó discursos pronunciados por misioneros; uno de éstos era boer. Cuando empezó á hablar, el Cardenal Vaughan y demás prelados ingleses se retiraron. Al misionero boer se le acordó entusiasta recepción.

Berlín, 12.—En el Reichstag, esta tarde Mr. Foscher, demócrata socialista, hizo un ataque al Secretario del interior relativo al escándalo que hubo resultado de la contribución de 12 mil marcos por ciertos fabricantes para obtener votos á favor del proyecto de ley anti-huelguista. Propuso se nombre una comisión parlamentaria para investigar las relaciones políticas y financieras que existen entre el despacho del interior y la unión central de fabricantes alemanes y demás organizaciones del mismo género.

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista

Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros.

Dirección: San José, C. R. av. 6ª O. contiguo al Palacio de Gobernación.

IGLESIAS.....!

ALERTA!!

Si os hacen falta Misas, en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo las hay en verdadero Baratillo, y también un gran surtido de Música de Piano, Canto y otros instrumentos, á MITAD DE PRECIO.

Cañas de Clarinete, Papelería, Guitarras, UN PIANO y otras cosas indispensables para la lucha electoral.

En el mismo local de la Papelería é Imprenta de José Canalias, Avenida Central, al lado de "Las Novedades" de Manuel Veiga.

INVITACION

La Municipalidad de este cantón ha designado los días 2, 3 y 4 del entrante febrero para la celebración de las fiestas cívicas de esta villa.

En nombre de dicho Cuerpo, é instado por el comunero nombrado al efecto, tengo el gusto de invitar á los habitantes de la República, á fin de que con su presencia den mayor animación y lucidez á dichas fiestas.

TRINO ARAYA.

Palmares, enero 7 de 1901.

Jorge Morales

Empresario y Constructor

➔ No el nicaragiense sino el Bejarano ➔

Tiene establecido su taller y depósito de materiales en la Avenida Central Norte, casa número 531 y se encarga de toda clase de trabajos de carpintería, ebanistería, albañilería y pintura, teniendo siempre un surtido de muebles charolados, encerados y barnizados. Hace una especialidad del trabajo de los muebles que se le pidan conforme el diseño que el interesado indique, garantizando la actividad, honradez y precios módicos

JUAN KNOHR HIJOS

ACABAN DE RECIBIR

Azúcar de Grecia

JERGA

para conservar hielo y para sacos de niños, vende, en su establecimiento,

Pedro Hurtado S.,

Calle Central Sur.

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Ultimamente han recibido inmenso y variado surtido de

ZARAZAS, LANAS Y GASAS.

GRAN REBAJA DE PRECIOS!

ESPACIO DISPONIBLE

FERRERERIA

- DE -
THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E. N.º 38-44

Completo surtido de tijeras para señoras, para costura, para barberos, tijeras de bolsa y especiales para cortar las uñas. Acentadores, navajas y cortaplumas de la marca IXL, superiores á las "Rodgers" y más baratas. Cepillos para ropa, lámparas, romanas.

Gran surtido en utensilios para coches: arneses, collares, pecheras, fuetes, bridones etc. Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á Cantina se refiere, los licores no tienen rival sobresa- liendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado últimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canciones españolas con acompañamiento de la misma.

Francisco Alpizar Agrimensor Público

San José. Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -
FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, as como por sus precios moderados y gusto en las obras.

ARTURO ESQUIVEL. — JOSÉ ESQUIVEL.
San José, Noviembre de 1900.

A los Exportadores

SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los sacos, junto al Mercado.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.
Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendado por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: *especialidad* en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LA NUEVA YORK

- DE -
RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1.º de 1900.

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.
HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensanchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de otras de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.

TIP. LA PRENSA LIBRE.